



OBSERVA AUDITORIA CUENTA PÚBLICA POR MIL 38 MDP

POR ELIA CRUZ CALLEJA

LA AUDITORÍA Superior de la
Federación entregó el primer informe
de la Cuenta Pública 2021.

Más observaciones en estados; arriba de 836 mdp sin aclarar: ASF

**LA AUDITORÍA HACE
observaciones a mil
38 mdp de la Cuenta
Pública 2021; educación
y seguridad estatales,
con más irregularidades**

POR ELIA CRUZ CALLEJA
nacion@contrareplica.mx

Este jueves 30 de junio, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) entregó a la Comisión de Vigilancia de la Cámara de Diputados el primer informe de resultados sobre la Cuenta Pública 2021 en la que se señala que se hicieron observaciones a mil 38 millones 195 mil 800 pesos del presupuesto otorgado a los gobiernos de los tres niveles y entes autónomos en diferentes rubros, de los cuales 201 millones 942 mil 100 pesos ya fueron "recuperados", dejando entonces un monto por aclarar de 836 millones 253 mil 600 pesos.

El documento entregado a los legisla-

dores detalla que el informe incluye una muestra auditada de poco más de 2 mil 646 millones de pesos, lo que equivale a 30.14 por ciento del total del presupuesto ejercido el año pasado.

David Colmenares, auditor superior, señaló que esta primer entrega contempla 57 auditorías realizadas, de las cuales 7 corresponden a desempeño, 22 unas que combinan cumplimiento y desempeño y 28 de cumplimiento.

Entre las cuales se halló que de los más de mil 38 millones de pesos observados, los rubros que más posibles irregularidades presenta es educación en los estados con 385 millones 563 mil 600 pesos, de los cuales 188 millones 511 mil 400 pesos ya han sido solventados, mientras que aún faltan por aclarar 197 millones 052 mil 200 pesos; luego le sigue seguridad también en los estados con un monto irregular por 252 millones 245.7 mil pesos, de los cuales ya han aclarado 2 millones 122.9 mil, por lo que aún tienen pendiente por argumentar 250 millones 122.8 mil pesos.

Respecto a las secretarías de Estado, es la Medio Ambiente y Recursos Naturales, a cargo de María Luisa Albores, la cual presenta una mayor observancia, la cual asciende a 120 millones 699 mil



pesos, de los que no ha logrado subsanar ni un peso, por lo que le falta aclarar la totalidad, es decir, los 120 millones 699 mil pesos aún. De ahí viene la Secretaría Comunicaciones y Transportes, dependencia que recibió observaciones por 120 millones 688 mil pesos de los que ya aclaró 5 millones 297.8 mil, faltando documentar 115 millones 370.3 mil pesos aún.

En el caso de la Secretaría de Medio Ambiente, la observación del monto total es por la inversión realizada por la Comisión Nacional del Agua (Conagua) dependiente de la secretaría, en la construcción del Túnel Emisor Oriente (TEO) localizado en la Ciudad de México y Estado de México, dentro de la Cuenca del Valle de México y el estado de Hidalgo, dependencia que tendrá un periodo de tiempo para documentar el gasto.

En tanto que para el caso de la Co-

municaciones y transportes, las irregularidades pesan sobre la realización de seis obras dentro de las que destacan la ampliación del Tren Suburbano Lechería-Jaltocán, que llegará al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) por un monto de 64 millones 826.6 mil; la sustitución de subestaciones eléctricas del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) Benito Juárez, por un costo de 9 millones 851.8 mil pesos que deberá aclarar.

Además de la construcción del camino Agua Prieta-Bavispe, en Sonora por 19 millones 11 mil pesos. Asimismo se señala la modernización de la carretera transpeninsular en Baja California por 15 millones 213.7 mil pesos.

En tanto que si analizamos los mayores montos observados por estados del gasto federalizado, Michoacán encabeza la lista con 144 millones 989 mil 800 pesos señalados en la fiscalización

realizada por la ASE, pero de los cuales ya ha logrado acreditar 11 millones 616 mil 500 pesos, por lo que aún tiene pendiente aclarar 133 millones 373 mil 300 pesos.

Al estado purépecha le sigue San Luis Potosí con 76 millones 225 mil 900 pesos, de los que ha documentado apenas 197 mil 300 pesos faltando aún 76 millones 28 mil 700 pesos; luego la Ciudad de México con 55 millones 454.9 mil observados, pero que ya logró comprobar 40 millones 27 mil pesos, con un remanente de 15 millones 427.9 mil por aclarar; luego viene Quintana Roo con 55 millones 168 mil 600 pesos, de los que ya argumentó 35 millones 213.4 mil pesos, faltando 19 millones 955 mil 200 pesos por ser acreditados, y Coahuila con 49 millones 938 mil pesos, aclarando un total de 2 millones 952.8 mil pesos, restando 46 millones 985.3 mil por demostrar. ■

EL DATO

EL PRIMER INFORME de las auditorías realizadas a la Cuenta Pública 2021 revela que las mayores observaciones se dieron en el gasto federalizado que se entregó a los estados para seguridad, se detectaron presuntas irregularidades por más de 252 millones de pesos y en educación por 385 millones de pesos; Así como a la Secretaría de Medio Ambiente, y de Comunicaciones y Transportes por 120.6 millones de pesos a cada una.



El documento se entregó a la Comisión de Vigilancia de la Cámara de Diputados. Especial